

# *Cumbre Iberoamericana será prólogo de cimera UE-Celac*

---



Madrid, 7 mar (RHC) La XXVIII Cumbre Iberoamericana con sede en República Dominicana del 22 al 25 de marzo será una suerte de prólogo de la cimera UE-Celac de julio, valoró hoy un alto funcionario europeo.

En conversación informal con periodistas, el máximo responsable de la Secretaría General Iberoamericana (Segib), Andrés Allamand, deslizó que los contenidos de la cita dominicana pueden allanar caminos hacia el encuentro entre la Unión Europea (UE) y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac).

En cualquier caso, la Segib espera que en Santo Domingo se den las condiciones para marcar un punto de inflexión que busca proyectarse hacia horizontes fundamentales en el futuro de los 22 integrantes de la concertación iberoamericana en sus más de 30 años de existencia.

Con la peculiaridad de adoptar decisiones mediante el consenso y la inclusión, la Segib aspira a adoptar la Carta Ambiental Iberoamericana, un fuerte compromiso frente a los desafíos de la naturaleza y climáticos, con la promoción de un desarrollo resiliente y bajo en carbono.

Asimismo, pretende elevar los niveles de conservación y uso sostenible de la biodiversidad, y abordar las limitaciones financieras y de transferencia de conocimiento y tecnología.

De particular trascendencia será la Carta de Principios y Derechos Digitales Iberoamericanos, un precedente que permitirá al grupo de los 22 estar a la par de sus socios dentro de la UE, según la visión de Allamand.

El excanciller chileno detalló que se trata de un instrumento no vinculante de adhesión voluntaria, que, sin embargo, sirve de referencia orientadora, de guía para el desarrollo de políticas públicas, leyes y regulaciones, y promueve el cierre de las brechas y la construcción de sociedades digitales inclusivas.

Además, la Cumbre de Santo Domingo tendrá un comunicado especial para el impulso hacia una arquitectura financiera internacional más justa, inclusiva y flexible; y el trazado de una Hoja de Ruta para “Una seguridad alimentaria incluyente y sostenible”.

De momento, salvo México, Nicaragua, Andorra, Perú y El Salvador, se espera la asistencia al máximo nivel del resto de los integrantes de la comunidad iberoamericana, con la duda en particular del presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, por cuestiones de agenda.

En calidad de invitado participará Josep Borrel, Alto Comisionado de la UE de Relaciones Exteriores y Política de Seguridad, y vicepresidente de la Comisión Europea.

La India solicitó su adhesión a las cimeras iberoamericanas en calidad de país observador, avanzó Allamand.

El XIV Encuentro Empresarial, la presentación del Informe Sur-Sur y del Observatorio La Rábida de Desarrollo Sostenible y Cambio Climático para Iberoamérica, estarán igualmente en la cita dominicana. (Fuente: [PL](#))

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/315850-cumbre-iberoamericana-sera-prologo-de-cimera-ue-celac>



**Radio Habana Cuba**